

En entrevista, Erika Estrada, consejera del IECM, habló sobre las próximas elecciones que se registrarán en la Ciudad de México. (2021-02-19), 1380 Romántica AM, Especiales 1380 Romántica AM, Varios, (Entrevista) - 18:42:57, Duración: 00:08:33 Precio \$37,962.00

JOSÉ LUIZ PLAZA, CONDUCTOR: Ya tenemos en la línea telefónica a la consejera electoral Érika Estrada Ruiz, ella es parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Y le agradecemos mucho; pero, mucho, que tome la llamada de Informe 24, y que nos dé luz porque el próximo 6 de junio vamos a tener elecciones aquí en la Ciudad de México. Y, bueno, se van a elegir diputados locales, diputados federales; se van a elegir también alcaldes, se van a elegir concejales y, bueno, muchos, muchos pueblos, escaños y las curules y las tribunas que se van a llenar el próximo 6 de junio. Vamos con la consejera electoral Érika Estrada, que nos va a dar toda la información referente a estos comicios del próximo 6 de junio. Buenas tardes, Consejera.

ÉRIKA ESTRADA RUIZ, CONSEJERA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO (IECM): ¿Cómo estás, José Luis? Muy buenas tardes, un gusto estar contigo y con tu auditorio esta tarde.

JOSÉ LUIS PLAZA: Gracias, gracias. Cuéntenos qué va a pasar el 6 de junio aquí en la Ciudad de México.

ÉRIKA ESTRADA RUIZ: Te cuento, José Luis. Tal y como tú señalas, se van a renovar los cargos de elección popular en nuestra ciudad, son 242 cargos. Y, como bien referías, se van a renovar las 16 alcaldías, las 66 diputaciones del Congreso Local, las concejalías correspondientes. Esto quiere decir, José Luis, que vamos a tener la oportunidad de renovar a las autoridades más cercanas que tenemos, por decirlo de alguna manera, son las autoridades que resuelven nuestro día a día, nuestra vida cotidiana, lo que tiene que ver con servicios inmediatos, como es alumbrado público, seguridad pública, en coordinación con la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Todo lo que tiene que ver con alcantarillado, mercados públicos, cuestiones que tienen que ver con cuestiones tan importantes como, cómo se realizan las actividades deportivas en nuestra ciudad, cuestiones que tengan que ver con el arte, por ejemplo, y todo aquello que la ciudadanía vivimos en el día a día. De ahí la importancia de salir a votar este 6 de junio, de ejercer este derecho político-electoral tan importante y que las personas sepan que es una gran posibilidad de incidir en su forma de vida.

JOSÉ LUIS PLAZA: Bueno, y también en este proceso van los jóvenes, muchos jóvenes que van a votar por primera vez; pero también ellos pueden participar como funcionarios, observadores o incluso denunciar alguna cuestión que vean mal, ¿no, Consejera?

ÉRIKA ESTRADA RUIZ: Así es, José Luis. Fíjate que es muy importante lo que señalas porque, en la Ciudad de México, van a tener la posibilidad de votar cerca de 1.4 millones de personas que están en este rango conocido como "Jóvenes por Nuestras Leyes", que son las personas que van de los 18 a los 35 años. En la Ciudad de México tenemos 9.2 millones de habitantes, entonces imagínate, el 15% son jóvenes. Vamos a tener una cantidad importante de primovotantes, que son estas personas que recientemente cumplieron los 18 años o que, bien, están en los 17; pero que van a ejercer su derecho político-electoral de votar. Es muy importante su participación, son un sector de la población, pues, imagínate, son integrantes de una nueva sociedad con la posibilidad de

intervenir en los asuntos públicos, de ver de otra manera cómo se hacen estos asuntos públicos.

Y, de ahí, el otro derecho que tú bien señalabas, que es el derecho de observar las elecciones, que no es otra cosa que participar con las autoridades electorales, acompañarnos en todas las actividades y que vean cómo se hace el trabajo. ¿Por qué es importante que vean cómo se hace el trabajo? Porque eso les va a dar la oportunidad, no solamente de conocer, de primera mano, qué está haciendo la autoridad, qué están haciendo los partidos políticos, las candidatas y los candidatos, sino también, en su momento, emitir observaciones, decirle a la autoridad electoral, “oye, sabes qué, creo que en este asunto tú podrías mejorar y encontrar la manera de que los procesos electorales se mejoren”.

Aquí me gustaría compartirte, José Luis, que se aprobó recientemente, por el Instituto Electoral de la Ciudad de México, un programa para participar en una estrategia de vinculación con universidades en la Ciudad de México. Esto se trata de que las autoridades vayamos con las universidades, que podamos sentarnos con nuestros jóvenes, explicarles cómo se realiza la democracia en nuestro país, alentarlos a que realicen proyectos de investigación y, sobre todo, a que participen como observadores electorales.

JOSÉ LUIS PLAZA: Pues, eso es muy bueno y, aparte de todo, ¿en qué parte de este proceso estamos actualmente, Consejera?

ÉRIKA ESTRADA RUIZ: Mira, el 31 de enero terminaron las precampañas, esto es, terminaron estos procesos internos que tienen los partidos políticos para elegir a los mejores cuadros que ellos consideran para ser sus candidatas y candidatos. Estamos a nada de empezar las campañas electorales, éstas van a empezar el próximo 4 de abril y terminarán el 2 de junio. Así que estamos a nada de conocer quiénes van a ser esos perfiles de ciudadanas y ciudadanos que van a encabezar las propuestas electorales.

Y estamos en un momento muy importante, que invitaría a toda la ciudadanía a que conozca las plataformas electorales de los partidos políticos, que están obligados a entregarlo al Instituto Electoral de la Ciudad de México, tienen un plazo del 17 de febrero al 3 de marzo. Y es muy importante que se den el tiempo de conocerlas porque ahí es en donde los partidos políticos nos van a decir cuál es su propuesta de gobierno, por decirlo de alguna manera.

Es en donde los partidos nos dicen qué piensan de la ecología, qué piensan de la salud, probablemente de la educación, de la interconectividad, de las redes sociales, cómo trabajarían un proyecto económico para nuestra ciudad, cómo le harían para trabajar energías renovables y, en general, todas las propuestas que ellos quieran darnos. Entonces, es un momento relevante porque, como ciudadanía, podemos darnos cuenta por dónde va cada opción política y qué es lo que estarían ellos planteando en las campañas electorales.

JOSÉ LUIS PLAZA: Claro, claro, y obviamente esto, aunque en esta ocasión también tocamos más a los jóvenes, pues está, definitivamente, para todos los electores que tienen su credencial y que pueden ejercer el derecho al voto.

ÉRIKA ESTRADA RUIZ: Así es, muy importante, José Luis, porque tienen una posibilidad enorme de ejercer el derecho al voto que les permite participar, de manera indirecta, en nuestra democracia e incidir en la toma de decisiones. Estamos hablando, como lo decíamos, de cargos de elección popular importantísimos para nuestra ciudad, y de ahí que nuestros jóvenes tienen que apoderarse de esa posibilidad y de ese derecho de cambiar cualquier situación que a ellos no les parezca, o bien de darle continuidad a lo que ellos consideren que sí se está haciendo bien en nuestra ciudad. Con un factor muy importante que vamos a vivir por primera vez en la Ciudad de México, que es la posibilidad de la reelección. Esta posibilidad nos da, a todas las ciudadanas y ciudadanos el valor de poder calificar el trabajo de nuestros servidores públicos y, con nuestro voto, con nuestro voto decir si hay continuidad o no hay continuidad de alguna fuerza de gobierno.

JOSÉ LUIS PLAZA: Pues, qué mejor que la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Érika Estrada Ruiz, nos dé esta información, esta información de la parte de la autoridad electoral, que nos lleva de la mano para saber qué es lo que debemos de hacer y qué es lo que no debemos de hacer en los próximos comicios del 6 de junio. Consejera electoral, Érika Estrada Ruiz, le agradecemos mucho que haya tomado la llamada de Informe 24.

ÉRIKA ESTRADA RUIZ: A ti, José Luis, muy buenas noches.

JOSÉ LUIS PLAZA: Gracias, hasta luego.

ÉRIKA ESTRADA RUIZ: Hasta luego.

JOSÉ LUIS PLAZA: Ahí está ya esta entrevista, importante, importante, definitivamente, para todos los que tenemos esa tarjetita en donde vienen nuestra foto y nuestros datos que se llama Credencial de Elector, para que la usemos y que eso nos dé el poder de ejercer nuestro voto en los próximos comicios.

SEM